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岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 

 下記施設整備事業について、平成２６年 ８月 １日岡山市くらしやすい福祉のまち

づくり設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

 

記 

                      

事 業 名 

（整備概要） 

 吉備公民館・吉備地域センター新築整備事業 

委員からの意見 委員の意見に対する回答 

【多目的駐車スペース関係】 

○多目的駐車スペ－スからエレベーター

まで少し距離があるので，エレベータ

ーホールのすぐ横に多目的駐車スペー

スを置くことはできないか。 

 

○駐車スペースからエレベーターまで行

く間に他車が通行するので，大変危な

い。地元要望かもしれないが，やはり，

エレベーターの近くにある方がいい。 

○安全面の確保から，もう１台分多目的

駐車スペースを取ればいいのでは。 

 

○多目的駐車スペースを地階ピロティだ

けでなく，２カ所の駐車場にも設けて

はどうか。 

 

【触知図，点字ブロック等関係】 

○弱視や視覚障害の人のために，触知図

 

○当初はそのように考えていたが，多目

的駐車スペースを幅広くし，又車の出 

入りがしやすいようにとの地元からの

強い要望もあり，この形にしている。 

 

○多目的駐車場に停める車と，一般の車

の動線が重なるのはその通りだが，地

元の要望でもあり，理解を得ながら調

整していきたい。 

○地元の理解を得られるよう，協議を行

っていきたい。 

 

○地元と協議しながら調整したい。 

 

 

 

 

○車での送迎を想定して，１階玄関前に 



や出入口にチャイムをぜひ設置してい

ただきたい。 

また，入口やエレベーターの表示，音声 

案内や避難場所になることを想定した

配慮をお願いしたい。 

 

○道路から建物入口までには点字ブロッ

クをお願いしたい。車と視覚障害者が

一緒の動線だと危険であり，点字ブロ

ックがあれば，車の方も認識でき，視

覚障害者が安全に通行できる。 

なお，敷設は駐車場の端での検討を。 

 

○点字ブロックについては，車道スロー

プは歩行者も通るので，特に視覚障害

がある人は危ないため，点字ブロック

の位置や外の階段の上と下への設置も

必要となる。 

また，外の階段までの誘導はどのように

行うのか。 

 

○見直しに当たっては，特に全盲の方の

意見を必ず聞いてほしい。 

 

○エレベーターに階を知らせる音声案内

は付いているのか。 

 

○各階に触知図（各階フロア案内と全体

案内）は付くのか。 

 

 

○建物内についても距離感が分かるよう

点字ブロックを追加で敷設して，障害

者も自分で行くことができるようにし

てほしい。 

 点字ブロックがとても少ない。 

 

【手摺関係】 

○３階は倉庫に手摺がついているが，反

対側の会議室，講座室などに付ける方

がいいのでは。 

車道スロープから続く車道スペースを 

設け，そこから歩道スロープを利用し

て，玄関出入口への動線と地階からの

エレベーター利用による２カ所の動線

となっている。 

なお，道路から建物入口までの点字ブ

ロックは設計の中で考慮されていない

部分であり，今後の設計で検討してい

きたい。 

 

 

 

 

○車と歩行者の動線については，交差し

ないよう計画的に見直し，場合によっ

ては外の階段を新たに配置したり，今

後の設計で対応していきたい。 

 

 

 

 

○地元の合築検討委員会の知恵を借り

ながら進めていきたい。 

 

○音声アナウンスを付けるように現在

検討している。 

 

○点字付の触知図を設置する。 

  なお，公民館事務室の講師控室の傍に

総合案内板を設置する。 

 

○反映できるよう設計を進めていきた

い。 

 

 

 

 

 

○３階の手摺については，各講座室側に

展示スペースや出入口があり，面で長

く取れるように倉庫側に付けている， 



誘導灯の設置も検討を。 

 

○手摺は飛び飛びであっても両側に設置

できるところには設置してほしい。 

 

○手摺に点字を付けて，何の部屋か分か

るようにしてほしいのと，視覚障害の

ない人にも部屋が分かるようマーク表

示を。。 

 

【トイレ関係】 

○２階のトイレについて，端の方だと見

つけにくいので，真ん中にある方が見

つけやすいが。 

 

○３階のトイレについて，部屋数からす

ると便器がすくないのでは。避難所に

もなるのだから，もう少し増やした方

がいいのでは。 

 

 

○玄関ロビーの多目的トイレのＬ型手摺

が左と右に２カ所となっているのは，

とてもいいが，ユニバーサルシートを

検討してほしい。 

 

 

【ドア関係】 

○出入口のドアはどういう形を考えてい

るのか。 

 また，音声で扉があることが分かるよ

うな形ができないか。 

 

○自動ドアは透明ガラスが多いので，ガ

ラスの存在が，分かるようにしてほし

い。 

 

【建物利用関係】 

○バス停から道路を横断する場合，横断

歩道の設置をお願いしたい。 

また，バス停から建物まで点字ブロック

 誘導灯については，設備面の設計がで

きていないので，今後の設計に反映さ

せたい。 

 なお，２階ロビーは図書コーナーを考

えており，両サイドに書架を設置する

ため手摺は付けられていない。 

 

○手摺は飛び飛びでも設置できるとこ

ろに設置していきたい。 

 

 

○地域センターは土日が休みで，公民館

は水曜が休みで，同じ建物の中で休み

が異なっている。 

公民館が休みの日は，中央ロビーから

先はロックするため，玄関を入ってロ

ビーにあるトイレは，主に地域センタ

ー用に考えている。 

 また，３階のトイレについては，地元

との協議の中で検討したい。 

 

○対応できると思う。 

 

 

 

 

 

 

○玄関ロビーのところは自動ドア，地域

センター事務室のところも自動ドア，

また，玄関ロビーから中央ロビーに行

くところも自動ドアを考えている。 

 また，自動ドアの前には点字ブロック

を敷設して，注意喚起をするようにし

ているが，音声についても検討してい

きたい。 

 

 

○吉備小学校の通学路として，少し東に

行ったところ歩道橋と信号機（自分で

押す方式のもの）がある。 



の敷設が必要ではないか。敷設は端の塀

際であれば安全に歩いて行ける。 

 

横断歩道については，道路管理者と協

議する必要があり，検討課題としたい。 

 


